

# La automoción busca jefes de proyecto

La universidad de Ceaga intensifica la formación de profesionales al triplicarse la demanda de técnicos ► Admite por primera vez a personal de empresas ajenas al clúster y recién titulados

J.C.

La automoción, al igual que otros sectores industriales, sufre una vez recuperada de la crisis la falta de personal cualificado para pilotar nuevos proyectos. De hecho, la demanda de "jefes de proyecto" se ha triplicado desde 2015, lo que ha obligado a la Universidad Corporativa de Ceaga (Clúster de Empresas de Automoción de Galicia) a intensificar la formación de profesionales, abriendo por primera vez la puerta a técnicos de empresas que no forman parte del clúster y a recién titulados. Detrás de esta demanda de responsables de proyecto se encuentran los nuevos lanzamientos del Grupo PSA en Vigo pero cada vez más de otros fabricantes instalados en Europa.

El sector respira una intensa actividad desde hace dos años. Según Ceaga, la mayor diversificación de los fabricantes de componentes y auxiliares, que ya no solo trabajan para PSA-Vigo sino para todas las fábricas del grupo francés en Europa y también para Renault-Nissan, Volkswagen y Opel, ha triplicado la demanda de jefes de proyecto desde 2015. Estos profesionales cualificados son el primer eslabón en la



Alumnos de la universidad de Ceaga en una visita a TI Group. // FdV

relación entre un proveedor y su cliente, por lo que tienen una gran importancia para las empresas, que prácticamente se los ritan, lo que impulsa la movilidad laboral en el sector. Lo habitual es que los fabricantes de componentes echen mano de personal de su propia plan-

tilla o contraten a través de consultoras, empresas de trabajo temporal (ETI) y programas de becas universitarias. Pero no es suficiente.

Ante esta situación, la Universidad Corporativa de Ceaga (UCC) ha lanzado un programa de formación abierto por primera vez a pro-

## CAMBIO DE TENDENCIA

### 1 La demanda se triplicó desde hace dos años

La demanda de responsables de proyecto se ha "triplicado" desde 2015, tanto a través del clúster como de empresas de trabajo temporal, consultoras...

### 2 Respuesta de la UCC: 256 horas de formación

La UCC lanza un programa formativo de 256 horas para paliar la demanda abierto por primera vez para firmas ajenas al clúster y recién titulados.

### 3 Empuje de PSA y otros fabricantes de coches

La mayor demanda de jefes de proyecto está vinculada con los nuevos lanzamientos del Grupo PSA pero también de otros fabricantes de vehículos.

fesionales cuyas compañías no están en las filas del clúster e incluso a recién licenciados (el 20 por ciento de las plazas se reservan para estos colectivos). Este curso tendrá 256 horas de duración y comenzará el próximo 20 diciembre. Los alumnos recibirán formación en

nuevos productos y competencias transversales como comunicación y negociación, y visitarán las plantas del sector para palpar sobre el terreno lo que han aprendido.

La formación estará impartida por un equipo docente formado en su gran mayoría por profesionales en activo de la industria de automoción. El curso mantiene los elementos diferenciales del programa en "Gestión y Desarrollo de Nuevos Productos (GDNF)" con el que ya se formaron más de un centenar de jefes de proyecto en la UCC, y que fue reconocido con el premio Excellence in Practice Award, otorgado por la European Foundation for Management Development (EFMD).

## La UCC, desde 2009

La UCC se gestó a lo largo de 2009 en colaboración con responsables del Instituto Tecnológico de Massachusetts (el MIT), en sus siglas en inglés, que asesoró al clúster en la implantación del Lean Management, sistema de gestión inspirado en Toyota) como un revulsivo para mejorar la cualificación de los cuadros directivos y mandos intermedios del sector, y que posteriormente se extendió a otros niveles de responsabilidad en las planillas, llegando incluso a los jefes de equipo, conocidos en el argot del sector como team leaders. Los proyectos desarrollados en la UCC, tanto a nivel de nuevos productos como procesos, han tenido aplicación directa en las empresas. Cada año pasan por sus aulas cientos de personas.

# Zona Franca "vende" el potencial vigués entre empresarios latinoamericanos

Pedrosa participa en una conferencia de recintos francos "de las Américas"

REDACCIÓN

Representantes de zonas francas y de empresas que buscan nuevos emplazamientos para el desarrollo de sus actividades se darán cita hasta este sábado en la XXI Conferencia de Zonas Francas de las Américas, que se celebra este año por primera vez en Europa, en Tenerife. La delegada del Estado en el consorcio de la Zona Franca de Vigo, Teresa Pedrosa, encabeza la participación gallega en el evento. "Estamos aquí para atraer inversión a nuestro entorno y a nuestra área de influencia. Vigo y el Sur de Galicia tienen ventajas competitivas muy importantes. Eso es lo que trataremos de hacerles ver a los participantes", explica.

La XXI Conferencia de Zonas Francas de las Américas, que congrega directivos y empresarios de países iberoamericanos, es uno de los dos grandes puntos de encuentro de zonas francas a nivel global. En la cita de Tenerife hay presencia de países como Chile, Colombia, Argentina, Uruguay, República Dominicana, Costa Rica, Nicaragua, Panamá o Brasil, entre otros. Se celebra hasta este sábado, día 4 de noviembre.

Para la delegada de Vigo "es fundamental aprovechar este ti-



Pedrosa (2L), con el resto de representantes de los consorcios en la Conferencia de Zonas Francas de las Américas en Tenerife. // FdV

po de oportunidades para dar a conocer las ventajas competitivas de instalarse en una ciudad como Vigo". Destaca que Vigo y el sur de Galicia cuentan con "una ubicación especialmente interesante para empresas que trabajan con países de Europa y América". "Tenemos suelo industrial disponible. Contamos con centros de conocimiento y estamos haciendo un pequeño valle

de innovación. Estas son nuestras fortalezas y a partir de ellas trabajamos para atraer inversores", destaca.

La Conferencia de Zonas Francas de las Américas se celebra este año por primera vez en Europa. El objetivo general del encuentro es acordar futuras acciones conjuntas con un objetivo común: unir ambas orillas del océano Atlántico a través de las zonas francas.

CONCELLO DE VIGO  
O Concello informa

## EDUCACIÓN

CONVOCATORIA DE BOLSAS "CONCELLO DE VIGO" PARA ESTANCIAS LINGÜÍSTICAS NO ESTRANXEIRO DO ALUMNADO DA ESCOLA OFICIAL DE IDIOMAS DE VIGO (EOIV) ANO 2018 (EXPT. 19902/332)

A Xunta de Goberno Local, na súa sesión ordinaria de data 07/09/2017 aprobou as Bases reguladoras e convocatoria específica das Bolsas "Concello de Vigo" para estancias lingüísticas no estranxeiro do alumnado da Escola Oficial de Idiomas de Vigo (EOIV) para o ano 2018, cós seguintes características básicas:

Destinatarios: Alumnado da sede central da Escola Oficial de Idiomas de Vigo (EOIV) ou calquera das súas seccións.

Destinos, número de Bolsas a conceder e contías:

Nº de bolsas	Destino	Distribución por Niveis	Contía/bolsa €	Importe total €
66	Londres	Intermedio I e II, e Avanzado I e II, e C1	1.700,00	112.200,00
10	París	Intermedio I e II, e Avanzado I e II, e C1	2.000,00	20.000,00
5	Berlín	Intermedio I e II, e Avanzado I e II	1.720,00	8.600,00
4	Roma	Intermedio I e II, e Avanzado I e II, e C1	1.700,00	6.800,00
3	Lisboa	Avanzado I e II, e C1	1.600,00	4.800,00
2	Xapón	Intermedio I, II e III, e Avanzado I e II	2.000,00	4.000,00
2	China	Intermedio I, II e III	1.800,00	3.600,00
92				160.000,00 €

Presentación de solicitudes e prazos:

O prazo para presentar no Rexistro xeral do Concello de Vigo as solicitudes a esta convocatoria conforme ao modelo oficial que se inclúe nas Bases reguladoras, será de 10 días hábiles contados a partir do día seguinte da data de publicación do extracto da convocatoria no Boletín Oficial da Provincia de Pontevedra.

Obtención da documentación e información:

As bases poderán consultarse, e descargarse os formularios de solicitude, na páxina web do Concello de Vigo [www.vigo.org](http://www.vigo.org) apartado convocatorias e na da EOIV [www.eoivvigo.org](http://www.eoivvigo.org)

## LIMPEZA

Comunicase que co gallo da celebración da festividade de San Martín de Porres, patrón dos traballadores do Servizo de Recollida de Resíduos e Limpeza Vial, a celebrar dende as 06:00 horas de HOXE venres 03 de novembro de 2017 ata as 06:00 horas do sábado 4 de novembro de 2017, non se prestará o servizo de recollida de residuos sólidos urbanos nin o de limpeza na cidade de Vigo.

Rogámoslles desculpen as molestias que con motivo de dita festividade poidan ocasionarse.

## SEGURIDADE E MOBILIDADE

Poñemos en coñecemento do público en xeral que por mor da obra de canalización de saneamento autorizada en exp 79088/250, a realizar pola empresa FCC Aqualia, estará pechada ao tráfico a rúa CESAREO VAZQUEZ Nº 107 (OIA), con acceso exclusivo para garaxes, servizo público e carga descarga, dende o martes 7 de novembro de 2017 ás 10:00 horas e por un período aproximado d'únha semana.

Solicítase a máxima colaboración cidadá

[www.xornal.vigo.org](http://www.xornal.vigo.org)  
[www.vigo.org](http://www.vigo.org)

010  
Linha de Atención Cidadá